



DEF Département de
l'enseignement et de la
formation professionnelle



CVCI
CHAMBRE VAUDOISE
DU COMMERCE ET
DE L'INDUSTRIE

Inspirer les jeunes aux métiers MINT pour l'innovation et la relève

À quoi tient le choix d'un métier? À quoi tient la décision de se lancer dans une branche ou dans une autre? Les facteurs sont nombreux, mais parfois, il suffit d'un petit déclic pour embrasser une formation. Ce déclic, c'est justement l'objectif du salon MINT Vaud 2024. Dédié à la présentation des domaines mathématiques, informatiques, en sciences naturelles et techniques (MINT), cet événement veut inspirer des trajectoires de vie professionnelle. Un tel salon est inédit en Suisse romande, ce qui n'est pas le cas en Suisse alémanique. Bâle, Berne, Lucerne, Soleure et Saint-Gall ont, depuis de nombreuses années, éprouvé et adopté ce concept. Le Département de l'enseignement et de la formation professionnelle souhaite offrir au Canton de Vaud un espace permettant de découvrir les MINT au travers d'ateliers pratiques et ludiques. Complémentaire au Salon des Métiers et de la Formation Lausanne qui s'adresse aux élèves de la 9^e à la 11^e et qui remplit parfaitement son rôle, MINT Vaud sera destiné aux enfants de la 5^e à la 8^e. Il s'agira de donner envie très tôt pour, peut-être, susciter des vocations, provoquer une réflexion sur une formation ou simplement amener à s'intéresser à un nouveau secteur d'activité. En somme, permettre, là où c'est possible, de déclencher un premier déclic chez des jeunes âgés de 8 ans à 12 ans.

Alors que la demande en personnel qualifié ne cesse de grandir, notamment dans le domaine de l'informatique ou de la transition énergétique, les métiers MINT et leurs riches perspectives professionnelles doivent mieux se faire connaître, tant par la filière de la formation professionnelle que par la filière académique. Les mathématiques, l'informatique, les sciences naturelles et la technique offrent des emplois à haute valeur ajoutée qui méritent d'être rappelés aux enfants, aux parents, mais aussi au corps enseignant. Cet objectif est d'autant plus important que ces domaines auront, j'en suis certain, un rôle essentiel dans le défi de la transition écologique. Il s'agit donc également de montrer à nos jeunes qu'ils peuvent être acteurs du changement grâce à leurs compétences et leur engagement professionnel. Enfin, la rencontre des métiers MINT et des élèves doit aussi permettre, au travers de la représentativité, de prouver aux filles qu'elles ont leur place dans le monde, actuellement très masculin, des sciences et de la technologie.

Avec notre partenaire la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie (CVCI), nous souhaitons vous proposer de vous joindre à un projet innovant, qui fait le pari de l'avenir et qui donnera des perspectives ambitieuses à notre relève vaudoise.

Avec l'expression de mes distingués messages,

Département de l'enseignement
et de la formation professionnelle

Frédéric Borloz

Chef du Département de l'enseignement
et de la formation professionnelle